

Acaparan 10 firmas extranjeras grandes licitaciones públicas (El Financiero 21/06/11)

Acaparan 10 firmas extranjeras grandes licitaciones públicas (El Financiero 21/06/11) Isabel Becerril Martes, 21 de junio de 2011 • Constructores mexicanos, subcontratistas. Infraestructura. (Foto: Cuartoscuro) · PARA EXTRANJEROS, LAS OBRAS PÚBLICAS En los casi seis meses de 2011, el "pastel" de las grandes licitaciones de obras públicas se lo han repartido diez firmas extranjeras y los constructores mexicanos son meros subcontratistas. José Eduardo Correa Abreu, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dijo también que su gremio está en sobrevivencia. En una reunión con Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), aceptó que las expectativas de que el sector generará unos 200 mil empleos en 2011 quedarán sólo en planes, pues cuando mucho podrían crearse 150 mil. Hasta mayo, apuntó, esta actividad recuperó 58 mil de las plazas que perdió en 2009. Estimó que la construcción crecerá 4 por ciento en 2011, porque "será el año de la infraestructura". Queda casi 53 por ciento del presupuesto por ejercer durante el segundo semestre, anotó. Sin embargo se dijo preocupado ante la posibilidad de que las firmas del exterior, en particular de España, Brasil y Polonia, continúen adjudicándose los grandes proyectos en México. Criticó que las firmas extranjeras no tengan interés de invertir en México, sino que sólo pretenden financiarse con los concursos de obra pública del país; "eso es lo que no se vale". Planeación En el encuentro con los empresarios de la construcción, Alejandra Barrales adelantó que para el último periodo de sesiones en la ALDF estará listo el sustento jurídico y técnico para modificar diversas leyes, y así planear de manera integral el rumbo de la ciudad en las próximas dos décadas. Precisó que durante el próximo periodo ordinario de sesiones, programado de septiembre a diciembre del presente año, se impulsarán diversas reformas legales que garanticen el rumbo de la capital del país, con el consenso de todos los grupos parlamentarios. Se trata de blindar los proyectos urbanos, de educación y empleo, en un desarrollo integral, sin importar qué autoridades o partidos estén al frente del gobierno local, indicó. Con esa planeación, en la que participarán la CMIC y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dijo, se pretende dar certeza jurídica para que las empresas privadas participen en las obras, luego de consultar a especialistas. Desde hace cinco meses, los legisladores pidieron a la UNAM un estudio basado en cuatro líneas estratégicas para la planeación de la ciudad: empleo y desarrollo económico; movilidad, desarrollo urbano y sustentabilidad; educación y cultura, y tecnología. También se pretende evitar que la zona oriente del Distrito Federal, en particular la Delegación Iztapalapa, continúe como un gran dormitorio, y que colonias como la Doctores sean zonas prohibidas a causa de la delincuencia, donde ni los policías pueden entrar, finalizó.